
自背街小巷安装路灯工作启动以来， 我市中心城区
各办事处按照市联创办要求，积极行动。目前此项工作进
展良好， 大部分背街小巷夜晚已亮了起来。 图为昨日上
午，河区五里墩办事处正组织人员在白坡路安装路灯。

本报记者方慧玲摄

回眸十一五
展望十二五
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潢川:人才助推“华英农业”富民计划

本报讯（胡晓川凌行良
唐雨田）今年以来，潢川县坚持人
才是第一资源的理念，充分发挥人
才的引领作用，有力地助推了“华
英农业”富民计划的顺利实施。

构建人才“金字塔”。 潢川
县以优厚的报酬和宽松的人才
环境， 挖掘、 吸引优秀人才加
盟，构建了一座高素质、高学历
的企业管理人才“金字塔”，目
前， 已引进禽类养殖、 产品加
工、质量检测等方面的教授、博
士

12

人，引进企业管理专业人
才

66

人。

建设人才“孵化器”。 潢川
县指导华英公司与信阳工业
学校联合办学，建设一座人才
“孵化器”， 集中培训来自潢
川、光山、罗山、商城、固始的
华英鸭养殖户，重点培训富民
政策、养殖场建设、投产养殖
过程、禽病防治、生产管理程
序等。 同时，派出

40

多名专业

技术人才，深入周边县为养殖
户送技术、送资料、送服务，帮
助他们建设标准养殖小区，解
决技术难题， 宣传富民政策，

有力地调动了广大农民投身
养殖小区建设的积极性。 截至
目前，以潢川县为中心，已开
办

6

期培训班， 培训养殖户
246

户。

彰显人才“推动力”。潢川县
进一步完善华英公司内部管理，

规范企业运作机制，改进对养殖
户的技术服务和收购结算服务，

消除了广大养殖户的顾虑；夯实
华英发展根基， 拉长产业链条，

扩大产品盈利空间，彰显了潢川
人才战略对企业强大的推动力。

固始县设立 622个村级廉情预警点

本报讯（王成全）今年以来，

固始县纪委着力构建廉情预警
网络，在全县

622

个村（居）设立
廉情预警点，每个点确定

1

名至
2

名廉情预警员。廉情预警员可
采取信函或约见形式，向乡镇纪
委或县纪委直接报告廉情预警
信息。

根据预警信息的不同，该县
将廉情预警分为红、黄、蓝三个

等级，蓝色预警，由乡镇纪委负
责人对相关人员进行提醒；黄色
预警，由县纪委信访室对相关人
员进行诫勉谈话； 红色预警，由
县纪委或县纪委责令乡镇纪委
对相关人员进行查处。廉情预警
机制建立后，农村党员干部的自
我约束意识明显增强， 今年以
来，该县农村基层干部违纪违法
案件数量比去年同期下降

15%

。

沐春风 思改革 勇开拓 谋发展

———国有淮滨农场推进试验区建设的调查与思考

国有淮滨农场是一家成立于
1952

年的国有农垦企业， 下辖六个分场一
个社区，总人口

3205

人，其中职工
420

人，土地总面积
1.3

万亩，其中耕地面
积

1.2

万亩。

河南省农村改革发展综合试验区建
设启动以来，作为一家国有农场，该场借势
发力，沐春风，思改革，勇开拓，谋发展，闯
出了一片农垦企业改革发展的新天地。 日
前，市农村改革试验办公室专门到该场进
行了调研，认为该场抓住了改革机遇，靠发
展富裕了职工，靠试验激活了企业，靠创新
重新焕发了生机与活力，为做好“三农”工
作发挥了示范带动作用。

推进土地向合作社集中， 把农场
职工从土地上解放出来。 该场将市场
机制引入农业经营管理， 实行土地联
片经营模式，全面推行以“两田制”为

主的农业经营管理体制改革， 探索出
一条土地资源变资产、 资产变资本的
有效途径。 “两田制”即：将农场农用地
划分为身份田和招标田，凡是农场正式
职工每人配置

5

亩身份田；将身份田以
外的所有农用地作为招标田，全面推向
市场， 引入竞争机制， 实行招标运作。

2009

年
5

月，该场结合实际，提出将“两
田制”转变为土地流转，大力发展专业
合作社，引导土地向合作社集中，发展
适度规模经营。 目前，该场已扶持建立
专业合作社

5

个，投资
2600

多万元，实
现了农场

1.2

万亩农用地全部流转。 通
过土地流转，该场已建成千亩良种繁育
基地

2

个， 千亩杨木生态林基地
1

个，

500

亩良种繁育基地
3

个，土地产出率、

劳动生产率明显提高。

推进产业向特色集中， 把农业从低
效中提升上来。该场围绕“发展特色农业，

建立良种繁育基地、 无公害杂粮生产基

地、蚕桑生产基地，走集约化经营之路”的
思路，一方面积极筹措资金，对农田基础
设施进行改造，投资

420

多万元，修建了
通往各分场的水泥路

22

公里，解决了职
工出行和农副产品外运的问题； 投资

60

万元，新打机井
15

眼，保证了农场土地
90%

可灌溉；投资
50

万元，挖界沟、排水
沟

5000

米， 解决了排水不畅的问题；投
资

60

万元，整修水泥晒场
6000

平方米，

解决了农产品的晾晒问题。农业生产条件
的极大改善，使场里的土地由过去的每亩
80

元承包费没人要，变为现在的每亩
550

元流转费抢着要。另一方面，该场充分发挥
每个分场的资源优势，实行“一（分）场一品
和几（分）场一品”战略，发展特色农业，搭
建创业平台。 目前，该场的广柑、西瓜、生
猪、长毛兔、桑蚕养殖等特色产业发展得红
红火火，经济效益十分明显。

推进人口向社区集中， 把群众从乡
村中转移出来。 该场按照“先规划、后建

房，拆旧房、建新房”的要求，果断实施农垦
棚户区改造和新村建设，推进人口向社区
集中， 使农场面貌焕然一新。 该场投资
5000

万元，在一分场兴建农场新村经济适
用住房

420

套， 建筑面积
5

万平方米，按
每平方米

680

元的成本价出售给职工，并
完善基础设施，实行社区管理，让职工廉价
住上高品质的楼房，圆了职工多年来盼望
像城里人一样住上楼房的梦想。

国有淮滨农场推进试验区建设的
做法，虽然有其一定的特殊性，但其改
革先改人、探索先探路、创新先创业、

为民先富民的发展思路、精神状态、改革
举措却有着普遍的借鉴意义。

信阳工业经济实现跨越式发展

本报讯（记者赵雪峰特约记者
张慧娟）“十一五”以来，特别是市三次
党代会以来，在科学发展观的指导下，

全市上下解放思想，抢抓机遇，锐意进
取，奋力克服国际金融危机冲击、有效
需求不足等因素的不利影响，加快推
进由工业小市向工业大市跨越，走出
了一条规模、速度、结构、质量、效益协
调发展之路，信阳工业经济实现了巨

大飞跃， 成为全市经济发展的主要引
擎。

工业经济快速增长总体规模急剧扩张
5

年来，在“工业兴市、工业强市”

战略的引领下，全市发展工业、激情创
业的氛围空前浓厚， 越来越多的创业
者跻身工业领域一试身手， 全市工业
经济主体迅猛增加， 经济规模快速扩
张，工业化进程持续提速。 “十五”末，

全市规模以上工业企业个数只有
366

家，到
2009

年末发展到
1073

家，

2010

年
10

月又增加到
1173

家， 不到
5

年
的时间里， 全市规模以上工业企业个
数增加了

2.2

倍。 全市工业增加值则
由“十五” 末的

153.24

亿元提高到
2009

年的
332.88

亿元，按可比价格计
算，

4

年间年均增长
16.7%

，分别快于
“十五” 平均增速和同期

GDP

增速
3

个百分点以上；工业增加值占
GDP

的
比重由“十五” 末的

30.1%

提高到
2009

年的
34.1%

， 自
2008

年起持续
超越一、三产业比重，成为全市经济的
最重要的组成部分。 尤为可喜的是，

“十一五”前
4

年，规模以上工业增加
值年均增长

23.5%

，快速实现翻番。今
年前三季度， 全市工业增加值同比增
长

16.1%

， 预计全年工业增加值增速
将保持在

15%

以上，“十一五” 末，全
市工业总量较“十五” 末翻番已成定
局， 工业对经济发展的支撑和带动作
用日益增强。

工业结构优化调整发展方式逐步转变
5

年来， 特别是国际金融危机爆

发以来， 全市始终坚持科学发展的理
念，把调整工业结构、转变发展方式作
为复杂多变形势下推动工业发展的重
要抓手， 坚定不移地走新型工业化道
路，工业内部结构实现了优化升级。一
是规模企业比重快速提升。 全部工业
增加值中， 规模以上工业增加值所占
比重由“十五” 末的

50.2%

提高到
2009

年的
67.6%

，

4

年提高了
17.4

个
百分点，预计到

2010

年末，其比重将
超过

70%

。 规模以上工业企业中，骨
干企业发展迅速。

2009

年，年产值过
亿元的企业

131

家，

5

亿元以上的
19

家，超过
10

亿元的
8

家，较“十五”末
有大幅度的增长。 特别是华英农业登
陆深市，同合车轮、华新水泥、天瑞水
泥、大唐超超临界机组等投产运营，进
一步扩张了工业规模产能， 提升了生
产要素及市场集中度， 全市工业经济
散、弱、小的局面得到显著改观。 二是
支柱产业引擎作用凸显。 食品，纺织、

化工、医药、建材、钢铁、机械制造、电
力等八大支柱产业加快发展， 引领工
业发展作用不断增强。

2009

年，规模

以上工业企业中， 八大支柱产业增加
值所占比重达

69%

，对规模以上工业
增加值增长的贡献率为

68.2%

。 三是
高技术产业发展迅速。 “十一五”前

4

年， 全市高技术产业增加值按当年价
格计算累计增长

1.6

倍。目前，高技术
产业依然保持快速增长，今年前

10

个
月同比增长

26.4%

。

工业效益显著改善产业集聚方兴未艾
在规模扩张、发展提速、结构优化

的同时， 工业发展也创造了显著的经
济社会效益。 全市规模以上工业企业
销售收入由“十五”末的

224.1

亿元增
加到

2009

年的
760.6

亿元，

4

年间增
长了

2.4

倍； 实现利税分别由
7.7

亿
元、

16.0 6

亿元增加到
42.57

亿元和
71.44

亿元，

4

年间双双翻了两番还多，

既大大增强了企业的自我积累和发展
能力， 又有力地支撑了地方财政收入
的增长；创造就业岗位由“十五”末的
10.25

万人增加到
16.73

万人，

4

年间
增加了

6.48

万人， （下转第二版）

12

月
3

日下午，市长郭瑞民在市财政局、信阳工业城等相关单位负责同志
的陪同下，再次到信阳工业城电子产业园督导重点项目建设。郭瑞民要求相关责
任单位加快园区建设速度，加快项目落地进度，使签约项目能够尽快开工建设，

早日建成投产。

本报记者胡瑜珊摄
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市试验办

（制图：市统计局张慧娟）

为深入推进河南省农村改革发展综合试验区建设，全市各县区、管理区纷
纷在城乡结合部规划、建设了一批农民新居，促进了城乡融合，统筹了城乡发
展，取得了良好成效。 图为南湾湖管理区贤山农民新村。

南宣摄

办好试验区建设新农村
典型篇

河区

强力推进文化产业发展

本报讯（牛玲玲）今年
以来，河区紧紧围绕“让
茶乡溢醉河” 这个主题，

强力推进文化产业发展，取
得显著成效。

文化事业欣欣向荣。该
区围绕国家各项支农惠农
政策， 加大跑项争资力度，

强力推进文化基础设施建
设，目前，已建成

6

个乡镇
综合文化站，还有

2

个乡镇
综合文化站正在建设中，力
争今年年底前达到乡乡都
有文化站的目标；建成信息
资源共享工程县级支中心
1

个、 村级服务点
157

个；

建成农家书屋
49

家， 图书
及各种设施已配置完毕，现
已正常对外开放； 区文化
馆、 区图书馆内部改造完
毕，并积极利用现有空间在
区图书馆设立电子阅览室
和图书阅览室各

1

个，在区
文化馆设舞蹈厅

2

个；成功
争取到了

9

个社区文化活
动室和

5

个文化活动中心

建设项目；组织各办事处和
相关委局每个星期举办一
次“民歌飞扬、唱响信阳”城
区广场文艺汇演。 截至目
前，该区共开展广场文艺演
出

136

场。

文化产业快速发展。该
区顺利实现了文化产业“八
个一的突破”（一园一漂、一
台一亭、一塔一寺、一周报
一中心， 即金牛文化公园、

五道河漂流、琵琶台、龟山
亭、千佛塔、观音寺、河周
报、河新闻中心），有效地
促进了文化产业的大发展、

大繁荣。

2010

年是该区文
化产业快速发展的一年，投
资

5000

万元的金牛山文化
公园项目主体工程已完工；

总投资
1.3

亿元， 位于董家
河镇的五道河漂流项目正在
加快施工进度； 由该区承建
的河新八景中的琵琶台和
龟山亭已经竣工， 并向游人
开放； 位于董家河镇的车云
山文化公园项目已启动。

浓墨重彩形式多样

市人大常委会领导充分肯定本报人大新闻宣传工作

本报讯（记者秦旭）人大制
度和民主法制宣传工作是党的宣传
思想工作的重要组成部分。近年来，

《信阳日报》通过对人大制度和民主
法制建设准确、生动、有效的宣传，

使我国的根本政治制度更加深入人
心， 从而进一步增强了全市人民坚
持人大制度、 不断推进民主法制建
设的自觉性。 本报关于人大方面的
新闻宣传形式多样，浓墨重彩，得到
了社会各界的广泛好评。

近年来， 市人大常委会不断创
新工作方法，大胆开展工作，像保护
南湾水源、 菜篮子工程等涉及民生
的工作，均开展得卓有成效，深受干
部群众的欢迎和好评。 作为地方主

流媒体，信阳日报社党委高度重视，

给予了及时全面的宣传报道。 尤其
是近两年来， 报社坚持正确的舆论
导向， 围绕坚持和完善人民代表大
会制度、 加强民主法制建设这个主
题， 围绕全市工作大局和人大常委
会的重点工作， 大力宣传科学发展
观在人大工作中的生动实践， 宣传
我市人大监督工作、 代表工作和重

大活动取得的成效， 加大了对市人
大常委会亮点工作的宣传力度，为
全市人大工作的健康发展营造了良
好的舆论氛围， 为当好中原崛起生
力军、 建设魅力信阳发挥了积极的
促进作用。

受市人大常委会主任姚铁璜委
托，

12

月
3

日上午， 市人大常委会
副主任李军代表市人大常委会到信

阳日报社视察、指导工作。他对本报
的人大新闻宣传工作给予充分肯
定， 认为信阳日报社党委高度重视
这项工作，在印刷设备简陋、物质基
础相对薄弱的情况下，顾全大局、克
服困难、艰苦创业，为我市的人大新
闻宣传工作作出了突出贡献；《信阳
日报》、《信阳晚报》在宣传人大制度
和民主法制建设时， 舆论导向把握

正确，宣传效果好，为坚持和完善人
民代表大会制度、 为市人大常委会
依法履行职责、 为各项法律的正确
实施营造了良好的舆论氛围， 对增
强人民群众的民主法制意识、 推进
社会主义民主政治建设发挥了重要
作用，市人大常委会非常满意。 《信
阳日报》、《信阳晚报》参与人大报道
工作的记者十分敬业， 体现了高度
的组织性、纪律性，树立了良好的形
象。他希望《信阳日报》、《信阳晚报》

在以后的工作中，更加贴近实际，贴
近群众，贴近生活，以更加生动和群
众喜闻乐见的宣传形式， 深入宣传
人大制度和民主法制建设， 为推进
全社会民主法制进程再做新贡献。

12

月
2

日下午，来信调研的农业部
副部长危朝安、 农业部种植业管理司副
司长胡元坤等及陪同调研的省委农村工
作领导小组副组长何东成、 省农业厅厅
长朱孟洲、省农业厅巡视员雒魁虎等，在
市委书记王铁、市长郭瑞民、副市长张继
敬的陪同下， 参观了位于羊山新区百花
园区域的博物馆。 危朝安对博物馆以实
物的形式展现豫南古代文明进程以及展
馆内陈列的在信阳出土的文物表现出深
厚的兴趣。 他们还在茶韵天香展厅内的
红茶馆品尝了“信阳红”红茶。

本报记者胡瑜珊摄


